
第１回名寄市保健医療福祉推進協議会障がい者部会 (顛末）

日 時： 令和５年６月２日（金）

13時 30分から 15時 30分
場 所： 名寄市役所４階 大会議室

出席者 委員９名

事務局 健康福祉部長、社会福祉課長、基幹相談支援センター所長、障がい福祉係長、

障がい福祉係主事

１ 開 会

２ 委嘱状交付

３ 議 事

・部会長の互選について （事務局の腹案により、部会長が決定）

・第７期障がい福祉実施計画策定にかかる付託について 事務局より説明

・第６期名寄市障がい福祉実施計画の進捗状況の報告について 事務局より説明

【委員】進捗率 200％越えのサービスもあれば、60%未満のサービスもあるなど極端な

ものがあった。次回計画策定に向けて、この理由が説明できるようにしていくべきだと

思う。

→【事務局】200％超えた重度訪問介護サービスであるが、このサービスは支援の度合いが

とても大きいサービスで、1名増えただけで数字は上がります。令和２年度までは利用者が

いなかったが、令和３年に新規で１名、令和４年に新たにもう 1名の利用があったため、こ

のような結果になりました。

第７期計画では、実績に応じた計画目標を策定していきます。

【委員】第６期進捗状況の資料の９ページ、相談支援事業で、検証した際に数値の設定

に不備があったと説明があったが、どういう内容が不備だったのか？

→【事務局】本来であれば、国の指針で示される利用者数で設定すべきだったが、増加率で

の記載がされていた。今後は利用者数で設定していきます。



【委員】資料の５ページ、「２．サービスとの利用量の見込みと提供体制」あるが、正

しくは「３．」ではないか。

→【事務局】そのように訂正します。

【委員】資料の２ページ、５ページに「精神障害にも対応した地域包括ケアシステムの

構築」とあるが、「精神障害に」で良いのでは。

【委員長】「精神障害」の害はひらがなでは。

【委員】３）精神障害だけ記載しているのはなぜか。理由があれば説明してほしい。

→【事務局】第６期計画策定の国の成果目標に「②精神障害にも対応した地域包括ケア

システムの構築」と示されているからです。

・第７期名寄市障がい福祉実施計画策定のためのアンケート調査票について

【事務局より説明】

【委員】２ページ、問２お住いの地区は、どちらですか。の選択肢４．名寄市外は必要

か。

問４、あなたの年齢は何歳ですか。とあるが、集計しやすいように「年代」で良いので

は。

問５と問８設問内容がほぼ一緒であり、設問数も多くなるので、合わせたほうが良いの

では。

問８ あなたは現在どのように暮らしていますか （１）問８で「４」「５」に〇をつ

けた方にお聞きします。あなたは将来、地域で生活したいと思いますか。の選択肢に、

わかりやすく例があったらよいと思う。

問 10 あなたの生活費の収入は、どのようになっていますか。仮に就労Ａ型事業所や

Ｂ型事業所に通っている人は 1･2 か 3･4 かのどちらにも該当するので、迷ってしまうか

もしれない。例を入れるなどわかりやすくした方が良いのでは。

５．選択肢の「家族の収入でまかなっている」よりは「家族の収入で生活している」の

ほうが良いのでは。

問 11 選択肢 10 特別支援学校だけ「に通っている」が表記されていない。

５ページ（１）問 11 で「２～11」に〇をつけた方にお聞きします。

あなたは今後、収入を得る仕事をしたいと思いますか。（〇は１つ）で、就労Ａ・Ｂ型

事業所に通っている人にとってはわからない部分があるので、もう少し丁寧に記載した

らよいと思う。

14ページ問 35 ボランティアの支援を受けてみたいと思いますか。とあるが、例えば、

外出時のサポートや除雪の支援を受けてみたいかなど例示を示したほうが良いと思う。



【委員】問３ あなたの性別は、どちらですかという項目をなくすという選択肢もある

と思う。

【委員】クロス集計をしなければ、いらないのでは。

→【健康福祉部長】国の定めがあれば入れますが、影響がないようであれば削除します。

【委員】アンケートの送付時には、鏡文をつけているのか。

どのような人から抽出し、調査の目的など記載すべきである。

５ページ問１２．あなたは「障がい者の就労支援」として、どのようなことが必要だと

思いますか。とあるが、誰のことを聞いているのか。

【委員】問 33 家族が不在の場合や一人暮らしの場合、近所にあなたを助けてくれる

人はいますか。これは災害時のことを聞いているのか。

【委員】問 33 私は３．わからないで回答した。実際その時になってみないとわからな

いので。

【委員】14 ページ、問 32 あなたは、家事や水害などの災害時に一人で避難できますか。

という質問はいるのか。問 34 で困っていることを聞いているので、その中に選択肢と

していれれば良いと思う。

問 33 の項目はあったほうが良いと思う。

→【事務局】頂いたご意見について検討させていただき、改めてアンケート調査票を作成し

ていきたいと思います。

・第７期名寄市障がい福祉実施計画策定スケジュールについて

【事務局より説明】

４ そ の 他

５ 閉 会

以 上


